

El Paso de Rama de Lobatos a Exploradores

Antes del paso de rama se tiene que cumplir con un periodo de inducción a la nueva rama Exploradores, que llamamos Periodo de transición

El Periodo de transición en la Rama Lobatos.

Es importante que antes del Paso de Rama exista y se realice el Periodo de transición pues este es el periodo de tiempo previo al paso de Rama de Lobatos a Exploradores, para los niños y niñas que pasaran de rama. Este periodo es importante para que los futuros Exploradores conozcan la Tropa, la dinámica de la tropa, sus futuros compañeros y sobre todo conocen a sus futuros responsables. De esta manera los nuevos exploradores/as perderán el miedo a lo nuevo y desconocido, pues lo nuevo y desconocido siempre causa temor.

Para tener éxito se recomienda lo siguiente:

- Planificar un periodo de por lo menos dos a tres meses de visita a la tropa por periodos de 1 hora durante las reuniones de sábado. Donde los futuros exploradores se ponen en contacto con la Tropa, debiendo volver a la manada para terminar la reunión
- Poner en contacto a los futuros exploradores con lo que será su patrulla en el futuro. No es recomendable enviarlos solos o solas pues se corre el riesgo de abandono del movimiento. Preparar grupos de 5 a 6 miembros
- Proporcionar información personal de los aspirantes al equipo de responsables de la tropa. Por ejemplo, características personales, como son los papas, etc.
- Posterior al paso realizar un seguimiento hasta verificar que hay una integración completa a la tropa, observando a la distancia el crecimiento

El paso de rama es el momento en el cual el lobato o lobezna culmina su camino en la manada, y para ello es importante celebrar esta culminación con una ceremonia, que si bien es corta y simple, será muy significativa.

- Organizar un Consejo de Roca 1 a 3 meses antes a la ceremonia, en el cual se hará una introducción de que significa el paso de rama, es bueno contar el episodio del Libro de las Tierras Vírgenes, cuando Mowgli se despide de la selva. También es bueno en este Consejo de Roca, hacer notar a los lobatos que se marchan, que se van por que la manada ya les enseñó todo lo que podían aprender en ella, y que es la oportunidad para asumir nuevos retos en la tropa
- La formación para este tipo de ceremonias es en círculo, y solo se abre para despedir a los lobatos que se van a la tropa, la cual hace la formación en herradura al frente de la manada, esperando a los nuevos exploradores. Es el único momento en el cual el círculo se abre.
- Es conveniente hacer una última presentación antes de hacer el paso de rama, hablando de las características positivas y destacables de los lobatos que pasaran de rama
- Entre formación de manada y formación de tropa, debe existir un elemento como una cuerda, escalera, fuego o alguna prueba no muy difícil, que simboliza el cambio o avance entre Lobatos y Exploradores.
- Sacar las cintas del tótem correspondientes a los lobatos que pasaran de rama y devolverlos.
- El dirigente de la manada llama uno por uno a los lobatos que pasaran de rama, y estos van por todo el círculo despidiéndose de cada miembro de la manada y esta a su vez les desea

éxito en su nueva cacería, después el lobato debe repetir su promesa en tiempo pasado: ***“Yo he prometido hacer siempre mejor, ame a Dios y a mi País y cumpli la Ley de la Manada”***

- El dirigente acompaña al lobato hasta el límite y lo entrega al responsable de tropa al cual se dirige con las siguientes palabras: ***“Tengo en el escultismo la misma fe que tu, por eso he puesto los cimientos. Aquí te entrego un niño que promete, y espero sea un scout mejor, por el hecho de haber pasado por la manada. Procura sacar provecho de él, que es lo que yo he tratadode de hacer desde que ha llegado a la manada; por mi parte continuare con mis ojos puestos en él para observar sus progresos”***

Es bueno siempre usar el sentido común al llegar el momento del paso de rama y no buscar excusas para posponerlo.

Algunas excusas frecuentes

- El cambio producirá en el lobato sensación de soledad y probablemente deje la tropa

Puede ser cierto, pero esto solo seria por culpa de los responsables de manada, y el poco trabajo hecho previamente con la tropa (Transición), aun así la postergación no trae ninguna ventaja, más bien al contrario

- Aun no está listo, es muy pequeño, apenas hace las actividades de la rama, no podrá hacer las pruebas de la tropa

El paso de rama coincide con la etapa de desarrollo del niño que es en parte físico y en parte mental y moral.

- Le será difícil dejar su cargo de seisenero en la manada por uno inferior en la tropa

Esta excusa es demasiado débil para considerarla, la experiencia nos ha demostrado varias veces que no es así, pero si lo fuera, el error es de los responsables de la manada que no supo inculcar en el lobato la verdadera misión del movimiento

- Es demasiado útil para dejarlo ir

La presente excusa es también débil, ya que no toma en consideración el bienestar del niño, que después de todo es a quien nos proponemos ayudar. Retener un lobato por esta razón es posponer su crecimiento personal y social

- La tropa es demasiado negligente y el lobato se desilusionara y dejara el escultismo

Esta es la excusa más difícil, pero nada ganamos reteniendo al lobato unos meses más, si no hay visos de mejoramiento, es mejor dejar en el niño la idea que en el paso de rama se convierte en miembro de la gran hermandad scout, que solo la pertenencia a la manada Cuando el lobato llegue al final del sendero, despedámoslo sonrientes, y con palmadas cariñosas en la espalda, hagamos a un lado la pena que significa esta partida, y hagámoslo avanzar en su aventura gloriosa, asegurándole que nosotros haremos lo posible por ayudarle

en su ascenso a la cumbre. Algún día quizá cuando sea grande, regresara a darnos las gracias, a reanudar la antigua amistad, y quizá a ayudar a equipar el gran barco del escultismo.

Siempre mejor!!!!

Fuentes: Manual de Lobatos (B.P.), Gilcraft, Manual Siempre Scout

Recopilado: Julio Lopez Zapata

Revisado: German Rocha Maldonado, Jeaneth Arnez